
ПРОДУКТИВНОСТЬ 
РАСТЕТ

30 марта труженики 
колхоза имени Балахоно
ва завершили кварталь
ное задание по реализа
ции продукции животно
водства. На заготовитель
ные пункты отправлено 
800 центнеров мяса, 3900 
центнеров молока и 650 
тысяч яиц. Молока про
дано на 200 центнеров 
больше задания, а яиц — 
на 70 тысяч штук.

Эти успехи стали воз
можными только благода
ря организации кормо- 
приготовления на всех 
фермах. С кормами и в 
нынешнем году было зна
чительно хуже, чем в 
прошлом, но, несмотря 
на это, сейчас продуктив
ность коров значительно 
выше.

Если 30 марта 1969 го
да в целом по колхозу 
надоили по 6509 кило
граммов молока, то сей
час — 7800.

Цехи позволили нала
дить интенсивный откорм 
скота, в результате очень 
высокие привесы.

В соревновании, раз
вернувшемся в честь 100- 
летия Ильича, первенство 
удерживает коллектив 
третьей фермы, которой 
руководит Ф. С. Волков, 
а среди доярок лучшими 
оказались Т. Гойдина и 
К. Лисиченок, которые 
.сейчас получают по 
9—11 килограммов мо
лока в день от коров в 
своих группах.

Хороших результатов 
в труде добились телят
ницы Н. Криворотова, 
Н. Хасьянова и В. Ли
сиченок. Телята в их 
группе прибавляют в ве
се на 533—649 граммов 
в сутки.

Ао ЕФИМЕНКО, 
главный зоотехник кол
хоза имени. Балахонова,

В Президиуме Верховною Совета СССР

Образование избирательных округов по выборам 
в Совет Союза и Совет Национальностей

Весенняя страда в 
разгаре. В четвертой 
бригаде колхоза «Казь 
минский» идет сев яро
вых (снимок слева). 
По 45 гектаров овса 
засевают за день И. Н, 
Холодняк с посевщи
ками М. Г. Дмитриен
ко, Н„ И. Гаращенко и 
А. Г. Тарасенко. За 
качеством сева внима
тельно следят народ
ные контролеры А._ Ф. 
Минченко и П. Г. Пан
ченко,

В колхозе «Поляр
ная звезда» продолжа
ется вывозка удобре
ний на поле (снимок 
справа). На этой рабо» 
те заняты трактористы 
Г. А. Нйкитенко, Н. Г. 
Павлий, Н. Г. Слюса- 
рев, Me Н. Лебедев.

Фото П, Брязгуна,

До юбилея 
В. I. Ленина

—22 дня

вождь; 
ЧЕЛОВЕК, 
ТОВАРИЩ

Хороший трудовой по
дарок готовят юбилею 
В. И. Ленина работники 
молочнотоварных ферм 
колхоза имени М. Горь
кого, Коллектив первой

Планы перевыполнены
Стодневную юбилей

ную вахту октябрьцы 
решили ознаменовать 
ударным трудом — 
дать Родине сверхпла
новую продукцию. Свое 
слово животноводы 
с честью сдержали. 
Продано больше зада
ния на 200 центнеров 
молока, на 200 центне
ров мяса и на 110 ты
сяч яиц.

Первенство в социа
листическом соревно
вании удерживают жи
вотноводы первой фер
мы. Они уже дали 
сверх плана 250 цент

На основании статьи 34 Конститу*  
ции СССР и статей 24 и 26 «Поло*  
жения о выборах в Верховный Совет 
СССР» Президиум Верховного Со
вета СССР Указом от 24 марта 
1970 года образовал 767 избиратель*  
ных округов по выборам в Совет

Союза, в том числе по Ставрополь
скому краю:

100, Невинномысский избиратель
ный округ (центр г. Невинномысск).

Город Невинномысск и районы 
Кочубеевский и Шпаковский.

«Ленин.» Трудно сразу даже осмыс
лить все величие, гениальность этого 
человека,, Ленин — это партия. Ленин 
— это революция, Ленин — это Со
ветская власть, Ленин — это наше 
государство, Ленин — это десятки 
томов блестящих, умных, интересных 
работ и статей.

Для него не было маленькой ра*  
боты. Все. что требовалось для ре
волюции, для партии, он выполнял 
точно, безоговорочно, блестяще.

После Стокгольмского съезда в 
Петербурге проходили выборы в 
Государственную думу, Проводя 
предвыборную агитацию, мы посыла

С честью
фермы, возглавляемый 
Алексеем Гавриловичем 
Водолазским, одним из 
первых в хозяйстве 
справился с кварталь
ным заданием по про
даже молока. От 200 
коров здесь ежедневно 
надаивают по 1800 ки=
лограммов молока.

неров молока, а обе
щали к юбилею вождя 
дать 100 центнеров 
сверхплановой продук
ции.

Несмотря на трудно
сти с кормами в хо
зяйстве организован 
откорм свиней и круп
ного рогатого скота*.

Привесы неплохие. 
Свиньи прибавляют в 
весе на 450 граммов, 
а молодняк крупного 
рогатого скота — на 
500 граммов в сутки. 
Это позволило в пер
вом квартале сдать

ли на фабрики и заводы агитаторов. 
Среди них был и Владимир Ильич 
Ленин. Меньшевики досадовали/ что 
у них нет такого оратора в Петер
бурге:, Они мне говорили: «У вас 
есть оратор, который безотказно 
идет, куда вам нужно». И действи 
тельно, не было случая, чтобы Вла 
димир Ильич не явился на явку (мы 
ведь работали нелегально), точно 
так же не было случая, чтобы он не 
пошел или опоздал на доклад.

Мы восхищались таким трудолю
бием, горением, нам порой было не
понятно, откуда он черпает силы».

Е. СТАСОВА.

Последнюю декаду 
марта горьковцы рабо
тают по апрельскому 
календарю. Продав госу
дарству, как и планиро
валось, 150 тонн молока, 
они решили сверх него 
реализовать 40 тонн 
продукции. Свое слово 
животноводы сдержали.

Н. ГАЙВОРОНСКИЙ, 
председатель колхоза 
имени М. Горького.

государству 350 сви
ней по одному центне
ру весом каждую и хо
рошо упитанный круп
ный рогатый скот.

Сейчас животноводы 
хозяйства прилагают 
все усилия, чтобы ус
пешно завершить за
дания полугодия. Про
дуктивность коров рас
тет. Ежедневно надаи
ваем 7,5 килограмма 
молока от коровы.

Организован интен
сивный откорм скота.

В. НИКИТИН, 
главный зоотехник 
колхоза имени Ок
тябрьской револю, 
ции.

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ;

© На сессии райсо- 
вега (2 стрЭ

Q Агроном о борьбе 
с эрозией почвы (3 стр.)

© Фоторепортаж с 
кирпичного завода (3 
стр.)

© В воздухе «Яки» 
(4 стр.)

ЬолЬше
задания

Замечательную по
беду на ленинской вах
те труда одержали 
животноводы совхоза 
«Загорский». Раньше 
других справились с 
выполнением квар
тального задания по 
продаже молока госу
дарству доярки и скот
ники молочнотоварных 
ферм № 3 и № 4. А не
давно рапортовали о 
выполнении плана жи
вотноводы остальных 
ферм.

С начала года сов
хоз отправил на слив
ной пункт 2400 цент
неров молока. Сверх 
квартального плана его 
будет продано 200 
центнеров. Вместо 800 
центнеров мяса сдано 
государству 1040 цент
неров.

Л. КАЛИЕВ, 
директор совхоза.

С. ГОРЕЛОВ, 
главный зоотехник.

Несколько дней назад на 
место нового водозабора 
пришли первые машины 
с металлическими труба
ми диаметром 300 мил
лиметров.

Здесь, как рассказы
вает главный агроном 
совхоза «Невинномыс
ский» А. К. Страшнов, 
планируется сварить 
водопровод длиною в 1 
километр 300 метров 
и установить 20 задви
жек для регулирования

11 апреля— 
кассовый 
ксщни- 
стический 
субботник 

Наш труд 
на досрочное 
выполнение 
пятилетки!

Лучшие 
результаты

Идет массовый окот 
в отаре старшего ча
бана совхоза «Водораз
дельный» П. Аганжае- 
ва. За бригадой за
креплена тысяча 
овцематок. Чабаны 
прилагают все силы, 
чтобы выполнить взя
тые обязательства. 
Сейчас результаты у 
них -неплохие: от1 650 
окотившихся овцема
ток получено 716 яг
нят.

X. ВАСИЛОВ, 
зав. медпунктом. 
С, Дубовая Балка.

подачи воды в ороси
тели.

Кубанская вода будет 
поступать из канала 
самотеком. Монтаж во
допровода взялись про
извести рабочие спец- 
участка «Ставрополь- 
сельхозмонтаж».

В нынешнем году, го
ворит агроном, планиру
ется оросить сто с лиш
ним гектаров невинно
мысских земель.

Это только начало 
большого дела.

Слово 
чабанов

По 112 ягнят к от
бивке обязалась сох
ранить чабанская бри
гада, возглавляемая 
старшим чабаном Иб
рагимом Лепшоковым. 
От 450 овцематок уже 
получено 490 ягнят. 
За молодняком забот
ливо ухаживают опыт
ные сакманщики Л. Гар
кун и Е. Кабакова.

П. ЛУЦЕНКО, 
главный зоотехник 
колхоза имени 
1V1 ГпША’АГЛ

ТОЛЬКО НАЧАЛО



IX сессия райсовета депутатов трудящихся
Весна юбилейного года полновластной хозяй

кой шествует по полям колхозов и совхозов 
района. Дело чести сельских тружеников про
вести полевые работы в сжатые сроки и на 
высоком агротехническом уровне. Каковы задачи 
сельских Советов в успешном проведении сева? 
Об этом состоялся деловой разговор на IX 
сессий районного Совета депутатов трудящихся.

Всеми средствами
Из доклада начальника 

райсельхозуправления И. В. 
Ворошилова.

В настоящее время в 
районе сев яровых раз
вернут широким фронтом. 
Уже посеяно более 10 ты
сяч гектаров. Озимые по
лучили подкормку на 25 
тысячах гектарах. Но это 
только начало. Хозяйст
вам района необходимо 
посеять 15311 гектаров 
яровых зерновых, 10770 
— подсолнечника, 6010 — 
сахарной свеклы, 32772 
— кукурузы, более 11 
тысяч гектаров однолет
них и многолетних трав. 
А вся площадь ярового 
сева превышает 81 тыся
чу гектаров.

Как известно, от прошед
ших в феврале — марте 
пылрных бурь на боль
ших площадях пострада
ли озимые. А это значит, 
объем полевых работ зна
чительно увеличился, что 
потребует от земледельцев 
большого напряжения сил.

Как показала предпо
севная проверка, боль
шинство хозяйств района 
хорошо подготовило тех
нику к полевым работам. 
Однако, совхозы «Вос
ход», «Кочубеевский», 
«Загорский», колхоз 
«Красная звезда» не вы
полнили планов ремонта 
тракторов. В колхозе «Ро
дина» оказались непри
годными к работе 4 сеял
ки, в совхозе «Междуре- 
ченский» - сцепки.

Серьезную тревогу вы
зывает нехватка механи
заторов. В колхозе имени 
М. Горького — 15, в кол
хозе «Путь Ленина» и в 
совхозе «Водораздель
ный» — по 20 трактори
стов, а всего в районе не
достает 145 механизато
ров. Анализ использова
ния тракторного парка за 
минувший год говорит о 
том, что тракторы, в ос

новном, работают в одну 
смену.

Задача руководителей 
хозяйств, сельских Сове
тов, депутатов, заключа
ется в том, чтобы органи
зовать двухсменную рабо
ту тракторов, там, где 
не хватает механизаторов, 
обратиться за помощью к 
опытным, находящимся 
на отдыхе трактористам.

Золотым фондом уро
жая по праву называ
ются семена. На весь 
яровой клин хозяйства 
полностью обеспечили се
бя семенами, довели их 
до посевных кондиций. 
Но нельзя закрывать гла
за на бесхозяйственное 
их хранение. В колхозе 
имени Ленина, совхозе 
«Восход» семена хранятся 

в плохих помещениях, 
вместе с фуражом.

Мы много говорим о 
том, чтобы закрыть дос
туп в поле семенам 
третьего класса. К сожа
лению, руководители сов
хозов «Беломечетский», 
«Водораздельный», «За- 
кубанский», «Восход», 
колхозов имени Чапаева, 
имени Балахонова, имени 
М. Горького не сделали 
из этого вывода. Семена 
зерновых и трав в этих 
хозяйствах не доведены до 
посевных кондиций, а в 
ряде мест обнаружены 
примеси карантинных сор
няков.

Центральными фигура
ми на севе являются ме
ханизаторы и сеяльщики. 
Надо укомплектовать по
севные агрегаты опытны
ми посевщиками с тем 
расчетом, чтобы они чет
ко, со знанием дела следи
ли за прямолинейностью, 
глубиной заделки семян. 
Горький опыт стихии на
учил хлеборобов многому. 
Там, где семена заделыва
лись на глубину 6 — 8 
сантиметров, озимые мень
ше пострадали от ветра.

Особое внимание должно 
быть уделено техническо
му состоянию сеялок, 
правильности установки 
на норму высева.

Правила агротехники 
должны оыть под неослаб
ным контролем агроно
мов.

Немалая роль на севе 
принадлежит сельским 
Советам. Необходимо в 
каждой бригаде создать 
депутатские посты, при
влечь к раооте актив 
профсоюза, комсомол. 
Каждый случай наруше
ния агротехники не дол
жен выходить из поля 
зрения депутатских пос
тов, общественных конт
ролеров.

Особое внимание мы 
должны уделить квадрат
но-гнездовому севу куку
рузы и подсолнечника. 
На наш взгляд, необходи
мо провести занятия с 
механизаторами, принять 
от них зачеты. Укомплек
товать и еще раз прове
рить готовность к раооте 
квадратно-гнездовых сея
лок. Опыт показывает, 
что там, где выращивание 
пропашных поручено ме- 

[ ханизированным звеньям, 
результаты хорошие. В 
этом отношении многому 
можно поучиться у И. На
горного из колхоза имени 
Чапаева, Д. Герасенко из 
колхоза имени Октябрь
ской революции, Н. Хими- 
чейко из колхоза имени 
Балахонова и у других.

Ликвидация последст
вий пыльных бурь — 
первоочередная задача 
сегодняшнего дня. Она 
включает в себя целый 
комплекс неотложных ра
бот.

На эрозийно - опасных 
землях следует без про
медления создать поле
защитные севообороты, 
склоновые и ветроударные 
поля засеять многолетни
ми травами, внедрить по
лосное земледелие. Борь
ба с ветровой эрозией 
почв будет эффективна в 
том случае, когда мы по
ставим на должную вы
соту семеноводство трав. 
А эта проблема у нас ре
шается плохо.

В крае объявлен месяч
ник по очистке лесополос. 
Хозяйствам предстоит 
провести эту работу на 
2000 гектарах, но очище

но лишь 600. Медленно 
ведутся насаждения 'но
вых лесополос.

Важнейшими мероприя
тиями по борьбе с эрози
ей почв являются: строи
тельство аккумулирующих 
прудов, обработка почвы 
без оборота пласта, посев 
на участках с оставлением 
стерни, применение про
тивоэрозийных сеялок 
«СЗС-9», создание кулис 
на парах и т. д.

С начала полевых ра
бот вторым домом для 
хлеборобов должен стать

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ
В своем выступлении 

главный врач района 
Э. г. "лкотуа отметил, что 
медицинские раиотники 
зорпо охраняют здоровье 
раиочего человека, про
шли тщательный меди
цинский осмотр 3400 кол
хозников и раоочих сов
хозов.

В разгар весенней 
страды изменен график 
приема в амоулаториях и 
медпунктах с таким рас
четом, чтобы сельский 
труженик мог посетить эти 
учреждения и рано утром 
и поздно вечером.

На полевых станах ор
ганизуются аптечки без 
продавцов. Решен вопрос 
с доставкой к месту раоо- 
ты колхозников флюоро
графического аппарата, 
будет действовать перед
вижная стоматологическая 
поликлиника.

Позаботились мы о тех, 
кто будет работать с 
ядохимикатами. Для та
кой категории людей под
готовлены 25 наименова
ний медицинских препа
ратов. Здоровье и полно
ценный труд хлебороба 
зависит не только от нас, 
но и от руководителей хо
зяйств. Медленно реша
ются вопросы создания 
сезонных детяслей, в ря
де мест не приводятся в 
порядок полевые станы. 
Вмешательство сельских 
Советов в это дело при
несло бы только пользу.

В. Г. Солонин — уп
равляющий Кочубеев
ским объединением «Сель
хозтехника» сказал, что ус
пешное проведение ве
сенних полевых работ 

полевой стан. Именно так 
поставлено дело в кол
хозах «Казьминский», 
имени Чапаева, «Поляр
ная звезда» и других. 
Здесь для тружеников ор
ганизовано трехразовое 
горячее питание, имеются 
душ, уютные комнаты от
дыха, газеты и настоль
ные игры. Этого, к сожа
лению, нет на полевых 
станах колхозов имени 
М. Горького, совхоза «За
горский».

Успех любого дела за
висит от работы с людь

во многом зависит от 
обеспечения хозяйств за
пасными частями. Б ад
рес нашего ооъединения 
поступает немало нарека
ний на плохое снабжение 
ими. вместе с тем часть 
вины должны взять на 
сеоя руководители и спе
циалисты хозяйств. Сей
час на торговой базе ско
пилось машин, оборудова
ния и запчастей на зу7 
тысяч руолей. Эти цен
ности лежат мертвым 
грузом, а хозяйства их не 
заоирают. Много, зача
стую, ненужных деталей 
скопилось и в хозяйствах. 
Их имеется на 2,5 мил
лиона рублей. Годами ле
жат запчасти к тракторам 
«ДТ-54». Инженерно-тех
ническим работникам на
до разобраться на местах 
и навести надлежащий 
порядок в этом деле.

Председатель Иванов
ского сельского Совета 
Н. II. Гусева в сво^ 
ем выступлении отметила, 
что исполком сель
ского Совета держит в 
центре внимания вопросы 
весенних полевых работ. 
На заседании исполкома 
созданы депутатские по-' 
сты, которые осуществля
ют контроль за качеством 
полевых работ в каждой 
бригаде. Многие депута
ты являются застрельщи
ками соревнования.

Наряду с весенними ра
ботами исполком нацели
вает тружеников хозяйст
ва на успешное выполне
ние планов продажи про
дукции животноводства, 
достойную встречу ленин
ского юбилея.

ми, правильного сочетания 
моральных и материаль
ных интересов.

Необходимо обеспечить 
проведение массово-поли
тической работы среди 
хлеборобов. Надо так по
ставить дело, чтобы каж
дый труженик был в кур
се событий в стране, 
районе, своем хозяйстве.

Понимание высокого 
долга, чувство ответствен
ности за порученное дело, 
безусловно, даст хорошие 
плоды.

Главный инженер рай- 
сельхозуправления Д. А. 
Зуйченко свое выступле
ние посвятил правилам 
техники безопасности, слу
чаям их нарушения.

В хозяйствах района 
трудится большая армия 
трактористов и шоферов. 
Подавляющее большинст
во водителей строго вы
полняет правила безопас
ности движения транспор
та. Однако, мы не можем 
закрывать глаза на во
пиющие безобразия. В 
прошлом году было не
мало случаев, когда трак
тористы и шоферы раз
бивали машины, калечи
ли людей. И все это по 
одной причине — пьянке.

Вольготно чувствуют 
себя любители спиртного 
в колхозах «Родина», 
имени Чапаева, имени 
Октябрьской революции, 
«Путь Ленина», совхозе 
«Загорский».

В совхозах «Водораз
дельный» и «Междуре- 
ченский» банки с ядохи
микатами дети преврати
ли в свои игрушки. И что 
удивительно, на все эти 
безобразия спокойно взи
рают, а подчас и не за
мечают инженеры по тех
нике безопасности.

На сессии райсовета 
выступили главный агро
ном райсельхозуправления 
И. Г. Кияшко, директор 
совхоза « Беломечетский > 
П. А. Быковский и первый 
секретарь райкома КПСС 
В. А. Вырвыхвост.

По обсужденному воп
росу сессия приняла соот
ветствующее решение.

Проверяем выполнение обязательств

Почему ферма 
не выполняет план?

Рязань. Сорок семь миллионов тонн мине
ральных удобрений будет поставлено сельскому 
хозяйству страны в последнем году пятилетки. 
Такого большого количества химикатов плодо
родия колхозы и совхозы еще никогда не по
лучали.

Доставить все это богатство вовремя и без 
потерь на колхозные и совхозные поля — важ
ная государственная задача. В решении ее боль
шая роль принадлежит Всесоюзному научно- 
исследовательскому и проектному институту по 
организации и экономике материально-техниче
ского снабжения сельского хозяйства.

На снимке: сотрудники отдела вычислитель
ной техники Владимир Овчинников и Лариса 
Кадыгрова на электронно-вычислительной ма
шине «Минск-22» рассчитывают, как выгоднее 
разместить склады минеральных удобрений в 
Рязанской области.
Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС

Десять дней назад 
мы были на пятой мо
лочнотоварной ферме 
совхоза «Невинномыс
ский». Просили навести 
порядок в корпусах. 
Обещали приехать 
вновь, проверить.

И вот мы опять раз
говариваем с доярками 
и Галиной Васильевной 
Соколовой — молодой 
заведующей этой фер
мой. Чувствуется, что 
наш визит не кстати, 
что за это время мало 
что улучшилось, да и 
улучшится ли в бли
жайшие дни?

Ферма крупная в хо
зяйстве: здесь 237 ко
ров, 55 нетелей, более 
200 телят. Многие ко
ровы до того грязные, 
что создается мнение, 
что к ним не притраги
вались скребницей по 
крайней мере уже с год,

— Не хватает доя
рок, — жалуется за
ведующая. — Летом 
хорошие заработки, и 
в людях особого недо
статка не ощущается. 
Зимой беда, Только за

эту зимовку по наря
дам доило коров 25— 
30 женщин.

Здесь существовала 
трехдневная нарядная 
система. Весной ввели 
двухнедельную.

В день нашего посе
щения две группы с 
горем пополам подоили 
всем коллективом. Уча
ствовали в этом скот
ник, заведующая и ос
тальные доярки.

Ранее Г. В. Соколо
ва работала дояркой 
на этой ферме. С тех 
пор, как она сдала 
свою группу, на ней 
сменилось пять доярок. 
Не удивительно, что 
неплохая группа стала 
низкопродуктивной.

Положение с произ
водством молока, по 
словам заведующей, 
не радует. Говорят, 
что квартальное зада
ние ферма не выпол
нит, хотя о задании-то 
никто и не ведает. Ник
то из доярок не знает, 
сколько они должны 
получить и сдать мо
лока государству в 

первом квартале. Не 
знает об этом и заве
дующая. О социалисти
ческом соревновании 
и речи не идет. Кол
лектив работает в по
темках.

У нас сложилось 
мнение, что положение 
на ферме «мало кого 
тревожит, особенно спе
циалистов, да и руко
водителей. Вот неко
торые факты. За три 
неполных месяца из 
110 полученных телят 
пал 21. О причинах 
массового падежа до
ярки только гадают. 
Говорят, что, в основ
ном, падеж телят от не
телей, которые до само
го последнего времени 
содержались в базу по 
колено в грязи и, види
мо, простудились.

Нужно бы перед 
отелом коров подер
жать в родильном от
делении месяц-два, но 
нет человека, который 
ухаживал бы за ними.

Нетели сейчас со
держатся в отдельном 
корпусе. Они на чет

верть заросли грязью. 
В корпусе на соломе 
лежит теленок. Ему 
уже недели две отро
ду. Спрашиваем: «Как 
он оказался здесь?».

— Наверное, телоч
ка отелилась, — отве
чает экономист отделе
ния.

Другие всю вину 
сваливают на силос. 
Мол, даем много кис
лых кормов, отсюда и 
падеж. Но, если по
смотреть пристальнее, 
то найдутся и другие 
причины. Телятник не 
продезНнфиц и р о в а н, 
клетки не побелены, 
грязные.

Заведующая говорит, 
что падеж, возможно, 
еще и о ^го, что на 
ферме много времен
ных доярок, . которые 
плохо ухаживают за 
молодняком. То не во
время напоят их, то 
холодного молока да
дут, иногда и грязного. 
Именно беспризорные 
коровы заросли наво
зом. А от грязной ко
ровы, как обычно, и 
грязное молоко полу
чают.

Работает пять лет 
на ферме Ефросинья 
Петровна Иванова. У 
нее самые лучшие по
казатели по надою мо
лока. В этом году в
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ПОЛЯ 
ОТ ЭРОЗИИ?

Свойство постоянно повышать 
плодородие, присущее земле при пра
вильной обработке, и является реаль
ным основанием для интенсификации 
сельского хозяйства путем примене
ния дополнительных затрат.

Но иногда даже и при высокой 
культуре земледелия не удается по
лучить высокий урожай Человек еще 
бессилен серьезно преобразовать 
природу, улучшить климат.

Большим бедствием на Ставро
полье являются пыльные бури, ко
торые полностью или частично унич
тожают посевы, ухудшают плодоро
дие почвы, вынося верхний пахотный 
горизонт.

Два года подряд пыльные бури на
носят значительный ущерб хозяйст
ву. В 1969 году от ветровой эрозии 
озимые были полностью уничтожены. 
Недавние ураганные ветры выдули 
озимые на 1600 гектарах. Поэтому 
борьба с ветровой эрозией почв — 
важнейшая задача всех тружеников 
полей.

У себя в колхозе мы принимаем 
ряд мер по охране почв от ветровой 
эрозии и охране зерновых от дейст
вия пыльных бурь. Осенью прошлого 
года на площади 140 гектаров про
извели посев озимых стерневой 
сеялкой «СЗС-9». Участок, на котором 
произведен сев, был эрозийно опас
ным. Шквальный ветер не причинил 
вреда этим посевам, а озимые, по
сеянные рядом сеялкой «СУК-24», 
сказались сильно изреженными.

Рядом расположенные поля пока
зали, что засеянные рядовой сеялкой 
имеют сейчас в два раза меньше рас
тений на гектаре, чем стерневой.

Новая сеялка дает возможность 
заделывать семена в небольшой бо
розде, углублении. Когда дует ветер, 
то он не оголяет корневую систему, 
а присыпает пылью. Озимые 
остаются невредимыми.

Сеялка «СЗС-9» проста конструктив
но, удобна в эксплуатации. Агрегат 
из трех сеялок обслуживает всего 
один человек. Сеялка хорошо рабо
тает на почве, подготовленной куль

ее группе отелилось 
12 коров. Пал один 
теленок. Она остро пе
реживает эту неудачу. 
Группу В. Брагиной, 
которая ушла в дли
тельный отпуск, в этом 
году доили по нарядам 
5 женщин. Из шести 
полученных телят па
ло три.

На ферме из-за от
сутствия доярок недо
получили десятки цент
неров молока. И хотя 
имелась возможность 
выполнить план, но его 
провалили. По этим и 
другим причинам пала 
пятая часть телят. Да 
и сейчас много боль
ных.

С кадрами на ферме 
плохо. Недостаток в 
них будет ощущаться 
еще сильнее в даль
нейшем.

Хутор, расположен
ный рядом с фермой, 
небольшой. Молодежь 
тянется в город. Мно
гие женщины имеют 
детей и на ферму идут 
с большой неохотой.

Есть ли выход из по
ложения?

Несколько лет назад 
на ферме смонтировали 
доильный агрегат. В 
прошлом году он рабо

тал всего две недели. 
Доярки отказались 
пользоваться агрегата
ми. По словам заве
дующей, причина была 
самая что ни на есть 
материальная, С вво
дом механического дое
ния снизили расценки 
оплаты за надоенное 
молоко (это естествен
но), а повысить на
грузку не было воз
можности.

Сейчас за дояркой 
закреплено в среднем 
по 19 коров. Ежеднев
но каждой корове вруч
ную следует дать по 
16 килограммов жид
ких кормов, по 20-си
лоса, соломы да еще 
и почистить животных.

— Нужно пересмот
реть организацию тру
да на ферме, — гово
рят доярки.— Вменить 
в обязанности скотни
ков раздачу кормов, 
очистку помещений, 
как это делают в дру
гих хозяйствах, тогда 
мы сможем доить и 
тридцать коров, и не 
будет этой поденной 
системы.

Видимо, к мнению 
доярок следует при
слушаться специали
стам хозяйства. Иначе 
ферма никогда не бу-

Два года подряд пыльные бури наносят 
серьезный ущерб земледельцам района. По
гибают тысячи гектаров озимых, местами 
полностью или частично сносится плодород
ный слой земли, обрекая тем самым на недо
бор хлеба и других культур на этих полях на 
десятки лет. Старые способы борьбы с вет
ровой эрозией оказались малоэффективными. 
Сейчас специалисты хозяйств ищут новые 
методы и способы сохранения озимых, за
щиты почвы от ветра. В каждом хозяйстве 
есть свой опыт. А если объединить эти час
тички воедино, как ручейки в весеннее таяние 
снегов объединяются в полноводной, реке, 
то можно выработать цельную систему борь
бы с ветровой эрозией.

Сегодня мы публикуем статью главного 
агронома колхоза имени Балахонова А. М. 
Рябцева по этому вопросу. Редакция надеется, 
что она послужит началом большой и важной 
дискуссии на страницах газеты, что этот 
деловой разговор в печати поможет земле
дельцам поставить барьер ветру в «армавир
ском коридоре».

тиватором-плоскорезом.
В этом году, при посеве озимых, 

сеялки «СЗС-9» будем использовать 
при перекрестном" севе с сеялками 
«СУК-24». Это позволит внести в рядки 
удобрения, а также защитить озимые 
от выдувания.

Мы осматривали посевы и пришли 
к выводу, что поля более раннего 
срока сева, укоренившиеся озимые, 
посеянные с удобрениями и, особенно 
перекрестным способом, оказались бо
лее жизнестойкими, меньше подверг
лись эрозии. Это навело нас на мысль, 
что посев зерновых необходимо про
изводить только перекрестно и в обя
зательном порядке с сеялками 
«СЗС-9», эти сеялки необходимо пус
кать поперек господствующих ветрев. 
Так, например, на каждом квадрат
ном метре посевов при перекрестном 
севе осталось 280—350 растений, 
рядовом же способе — 120 — 130, 
хотя нормы высева были одинако
выми.

Мне, кажется, есть смысл участки, 
сильно подвергающиеся ветровой 
эрозии, засеять многолетними тра
вами.

В этом году в третьей бригаде на 
полях, где была вспахана зябь, что
бы уберечь от выноса верхний слой 
почвы, пропахивали борозды через 
20 — 25 метров. И опыт удался. 
Почву не уносило с поля, а откла
дывало в этих бороздах.

Думаем внедрить и полосный 
способ сева на озимых полях.

Мероприятий по защите почв очень 
много — это и полосное размещение 
культур, и залужение многолетними 
травами, и агролесомелиорация, и 
применение стерневых сеялок 
«СЗС-9» и ряд других мер, которые 
известны каждому агроному. Но, 
как показала практика, мы не добь
емся высокого эффекта от примене
ния только одного из этих способов. 
Необходимо применять их в комп
лексе. Только это даст высокий ре
зультат. А. РЯБЦЕВ,

главный агроном колхоза имени 
Балахонова.

дет выполнять план 
производства молока.

Совхоз «Невинно
мысский», как показы
вают предварительные 
подсчеты, недодаст в 
первом квартале 15 
тонн молока государст
ву. Не так-то уж и мно
го. Но, если бы пятой 
ферме раньше уделили 
внимание зоотехники 
и руководители, то 
хозяйство сумело бы 
выполнить план.

И. БЕДНИК, 
заместитель началь
ника управления 
сельского хозяйства.

Б. ПУГАЧЕВ, 
наш корр.

Лекторы 
учатся

ИДЕТ КИРПИЧ 
НА НОВОСТРОЙКИ

Одна за другой ма
шины, груженные кир
пичом, выезжают со 
двора Курсавского кир
пичного завода. Вот 
адреса потребителей 
в Ставропольском крае: 
«К р а й м е ж к о л х о з- 
строй», совхоз «Загор
ский», «Севкавэлева- 
торстрой», Кочубеев
ская ПМК-281 и дру
гие. В самом селе 

ременное оборудова
ние. Автоматическое 
дозирование глины и 
добавок, вальцы помо
ла глины, новый высо- 
копроизводит е л ь н ы й 
пресс — все это позво
лит вдвое увеличить 
выпуск продукции.

Подготовлен экскава
тор. Над повышением 
износоустойчивости не
которых его деталей

строятся элеватор и 
хлебоприемный пункт.

В среднем за сутки 
завод отправляет на 
стройки до 1,5 тысячи 
штук. А потребность в 
кирпиче все увеличи
вается. Сейчас идет об
жиг кирпича из запа
сов сырья прошлого 
года. В первом кварта
ле планировалось 
дать стройкам 950 
тысяч штук. Но благо
даря четкой и слажен
ной работе коллектива 
план завершен 25 мар
та и сверх задания 
еще дано 50 тысяч 
штук .кирпича.

С апрельским же за
данием обязались спра
виться к 22 апреля. 
На днях комиссия 
приняла новый цех. 
Здесь установлено cob-

п. о р а б о т а л и ра
ционализаторы. Напри
мер, зубья ковша на
плавили твердым спла
вом. На монтаже ново
го пресса славно по
трудились электрик 
И. И. Мельников, сле
сарь И. В. Савенко, 
экскаваторщик В. II. 
Кулаков.

В минувшем году 
хорошо работала фор
мовщица кирпича Ма
рия Михайловна Граж. 
данкина, обеспечив 
большой запас 
сырья для р-аботы 
в зимних условиях. 
Сейчас она проходит 
практику на Ипатов- 
ском кирпичном заво
де, потому,. что ей до
верили осваивать новое 
оборудование. Люди на

25 марта состоялась научно-мето
дическая конференция лекторов райо
на на тему «Ленинский принцип лекци
онной пропаганды».

С вступительным словом «О по
вышении идейного уровня лекционной 
пропаганды и глубоком изучении 
ленинского теоретического наследия» 
выступила секретарь райкома партии 
Л. К. Зинковская.

С докладами «Научность содержа
ния — основополагающий принцип 
лекционной пропаганды» и «Диффе
ренцированный подход к аудитории 
— одно из важнейших требований 
научной организации труда в лек
ционной пропаганде» выступили лек
тор Кочубеевской средней школы

заводе добросовестные, 
трудолюбивые. На 115 ' 
—120 процентов выпол
няют производственное 
задание обжигальщики 
М. П. Манагарова, 
И. В. Малышев, вы
грузчик кирпича Н. С.' 
Шаповалов, садчики 
А. В. Малышева, В. И. 
Мазурова и другие.

Скоро начнется но
вый сезон заготовки 
кирпича-сырца. Уже 
подготовлены пять су
шильных сараев.

Идет строительство 
нового формовочного 
цеха.

В новом цеху две- 
надца гь человек'будут 
выпускать в сутки 
15 - 50 тысяч штук

кирпича. Это значит, 
что новостройки в 1970 
году получат больше 
строительного материа
ла.

На снимках: строи
тельство нового цеха

■Курсавского кирпично
го завода. Идут испы
тания нового оборудо
вания. Щучший обжи
гальщик завода И. В. 
Малышев.

Фото и текст 
П. ’ Брязгуна.

№ 2 Л. И. Маликова и лектор Бар- 
суковской средней школы Н. К. Брат
кова.

На конференции^такжё4 выступили 
лектор Ивановской средней школы 
В. А. Тарасенко, лектор управления 
сельского хозяйства О. И. Скачкова, 
лектор Заветненской средней школы 
М. И. Исайкина и другие.

Обзор литературы по методике 
лекционной пропаганды сделала заве
дующая библиотекой кабинета по
литпросвещения РК КПСС Т. Ф. Грн- 
бовшенко.

Собравшимися были приняты ре
комендации по улучшению лекцион
ной пропаганды в районе.

Л. НАГАЕВА.

ФоторепортажПроблемы и мнения



К 25-летию великой Победы
морских пехотинцев 
все новые и новые си
лы, но всякий раз они 
встречали стойкость, 
храбрость и мужество 
советских воинов.

— Как думаешь, 
удастся ли нам хотя в 
какой-то мере помочь 
десантникам на Ма
лой земле? — спросил 
я Тавадзе. — Ведь 
там на земле, на море 
и в воздухе прострели
вается каждый метр.

Затем и летим, что
бы помочь. А иначе 
зачем же нас послали 
в это пекло? — отве
тил тот.

Спохватившись, я об
ругал себя за легко
мысленный вопрос. И 
впрямь: зачем тогда 
летим?

— Спраш и в а е ш ь. 
Иначе я и не пел бы.

Да, действительно, 
не пел бы. Это я хоро
шо знал. «Сулико» 
Тавадзе пел лишь в 
исключительных слу
чаях: когда летел на 
опасное задание или 
же когда успешно вы
полнял его.

— Алло! Бовин, — 
запросил я по рации 
ведомого. — Не устал? 
Ведь сегодня нам 
пришлось совершить 
пять боевых вылетов.

— Нет, что вы! — 
отозвался Виктор Бо
вин. — Отдыхать бу
дем после победы.

По донесению Сов- 
информоюро на Ма
лой земле, куда лете
ли две эскадрильи, 
шли ожесточенные кро
вопролитные бои. Враг 
бросал на окопавшихся

Кочубеевский райбыткомбинат от
пускает на прокат телевизоры, сти
ральные машины, холодильники и 
пылесосы.

2—1

Кочубеевская школа - интернат 
приглашает на постоянную работу 
шофера второго класса и тракториста. 
Оплата согласно штатному расписа
нию.

3—1

тели наседали дружно. 
Я знал, что это обыч
ный прием трусов. Сто
ит подбить самолет, 
как остальные бросят
ся врассыпную.

В ушах надрывный 
рев моторов, за каби
ной — черные кресты. 
Победу в таких случа
ях одерживают лишь 
стойкие и находчивые. 
Я жал и жал на га
шетку пулемета, кри
чал охрипшим голосом 
в микрофон слова 
команды. Истребитель 
то уходил в пике, то 
свечой взмывал в небо, 
то, описав крутой зиг
заг, разил противника 
в хвост. Забыл о вре
мени. Помнил лишь, 
что нужно дать штур
мовикам отбомбиться 
и улететь к своим. 
Все время следил за 
ними краем глаза.

Эскадрилья Тавадзе 
делала третий заход. 
Но вот хлестнула вол
на ослепительного све
та. Отражаясь от верх
ней плоскости, яркий 
луч бил прямо в глаза. 
Отвратительное созна
ние беззащитности вол
ной подступило к 
горлу.

Что произошло с 
истребителем, не знал. 
Шарик кренометра 
прыгнул за деление 
шкалы. Густой шлейф 
дыма скрыл из виду 
свои и вражеские са
молеты. Секунда, вто
рая, пятая... Оставляя

Кочубеевскому сельпо на постоян
ную работу требуются грузчики и 
экспедитор.

2 — 1
Кочубеевскому заводу железобетон

ных изделий на постоянную работу 
требуются: бетонщики, арматурщики, 
газо-и электросварщики, сантехники, 
слесари по ремонту оборудования, 
кочегары паровых котлрв, шофер 2 
класса, слесари-наладчики деревооб
рабатывающего оборудования, слеса-

Контора райгаза напоминает всем 
владельцам газовых приборов, что в 
техническом кабинете райгаза необ
ходимо пройти инструктаж всем 
членам семьи старше 14 лет. Ин
структаж приводится в понедельник, 
среду, четверг в 8, 9, 10, 11, 13, 14, 
15, 16 часов.

Иметь при себе домовую книгу или

Кочубеевской швейной фабрике 
требуются швеи-мотористки, элект
рики, штукатуры, плотники.

За справками обращаться в отдел 
кадров фабрики, телефон 4-35.
ри по ремонту деревообрабатываю
щего оборудования, электрики чет
вертого разряда, шофер автолесовоза, 
рамщики РД-75-6, плиточники 5 раз
ряда, столяры 4 разряда, станочники, 
операторы электрокаров.

Обращаться: Кочубеевский завод 
ЖБИ, отдел кадров.
ордер, «Правила пользования» и пас
порт.

В случае замены квартиры или 
выезда в командировку, необходимо 
сообщать в контору райгаза.

Адрес: ул. Новая, 50, телефоны 
8-51-67, 0-4, контора райгаза.

2—2

Ребята нашей школы 
решили дружно взяться 
за озеленение приусадеб
ного участка. 240 деревь
ев и 300 штук кустарника 
высадят они на школьном 
дворе. Разобьют 38 квад
ратных метров клумб и 
50 метров газонов. Семена 
цветов уже заготовлены. 
Сейчас школьники гото
вятся ко дню птиц. Уже 
изготовлено и вывешено 
пятьдесят скворечников.

В школе работает сек
ция по охране природы. 
Недавно бюро ее отчиты
валось на общем собрании

ПОГОДА 
В АПРЕЛЕ

По метеорологическим 
данным, средняя темпера
тура воздуха в апреле 
по Кочубеевскому райо
ну наблюдалась от 6 до 
12, максимальная до 28 
градусов тепла. В отдель
ные годы температура 
понижалась до 5 градусов 
холода. Переход среднесу
точной температуры через 
10 градусов наблюдался 
21 апреля. Среднее коли
чество осадков составляло' 
40 миллиметров. Число 
дней с осадками колеба
лось от 7 до 14.

В апреле этого года, 
по сведениям гидромет
центра СССР, в Ставро
польском крае ожидается 
средняя месячная темпе
ратура воздуха в преде
лах 9—11 градусов, — на 
1 —1,5 градуса выше нор
мы. Месячное количество 
осадков составит 15—20 
миллиметров.

В течение месяца ожи
дается небольшая облач
ность, преимущественно 
без осадков. Около сере
дины месяца местами воз
можны пыльные бури, во 
второй и четвертой пяти
дневках, а также 25—28 
апреля переменная облач
ность, местами кратко
временные дожди и грозы. 
Во второй декаде места
ми туманы. Ветер преи
мущественно восточный, 
5 — 10 метров в секунду, 
временами до 10 — 12 
метров в секунду. Наибо
лее низкая температура 
(ночью минус 1, плюс 4 
градуса, днем 12 — 17 
градусов) ожидается в на
чале месяца. Наиболее 
высокая (ночью 8 — 13 
градусов, днем 20 — 25) 
предполагается 14 — 15 
апреля и в шестой пяти
дневке. В остальное вре
мя температура будет 
ночью 5 — io градусов, 
днем 15 — 20 гоалусов.

Н. СТРОГУЛЬ, 
начальник Невинномыс
ской метеостанции.

учащихся. Избран штаб 
зеленых патрулей. Прини
мая активное участие в 
месячнике охраны приро
ды, ребята взяли обяза
тельство. На соревнование 
они вызвали ребят Двор- 
цовской восьмилетней 
школы.

М. МИНАКОВА,
учитель биологии Тимо» 
феевской *восьмилетней 
школы.

31 марта.
В кинотеатре Новый художественный фильм 
«СПУТНИК» «Брат доктора Гомера», Начало в 16, 

18, 20 часов.

Кочубеевскому СМУ-3 треста № 1 
«ККС» требуются плиточники, камен
щики, штукатуры, печники, сторожа.

Обращаться*  по адресу: с. Кочубе
евское, завод ЖБИ, отдел кадров 
СМУ-3, телефон 5-29.

6—1 '
Кочубеевская мастерская по ре

монту сложной бытовой техники 
доводит до сведения граждан, имею
щих холодильники абсортционного 
типа, о том, что в настоящее время 
мастерская переделывает холодиль
ники с установкой агрегатов компрес
сорного типа, снабженные автомати
кой. При переделке холодильников

Богословский кукурузообрабаты
вающий и хлебоприемный комбинат 
приглашает на работу: газоэлектро- 
сьдрщика, бульдозериста и электри
ков. За справками обращаться в отдел 
кадров комбината.

3—1 1
марок: «Север», «Ленинград», «Кав
каз», «Ладога», «Дон», «Уралец», 
«Юг», «Восток-2», «Север-6» расход 
электроэнергии' сокращается в три 
раза, а холодопроизводительность 
повышается в 4 — 5 раз. На пере
деланные холодильники мастерская 
дает гарантию.

4—2
Кочубеевский учебно-консульта

ционный пункт Кавказского совхоза- 
техникума объявляет набор учащих
ся на подготовительные курсы для 
подготовки к поступлению в сельско
хозяйственные техникумы. Плата за

обучение 8 рублей. Начало занятий 
по окончании комплектования группы.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, районное управление сельско
го хозяйства, кабинет 6, телефон 3-27. 

3—3

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора —• 0=38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответа секретаря и корректора — 3=79в отдела писем — 2-44, бухгалтера — 4-86, типографии — 5-49.

«Молодец, — мыс
ленно похвалил я ста
рого друга. — Наши 
быстроходные «Яки» 
мигом догонят бомбар
дировщиков».

Уже в воздухе я 
увидел неподалеку ле
тящие в боевом поряд
ке штурмовики капита
на Тавадзе. Включил 
рацию. Оттуда лилась 
напевная грузинская 
народная песня «Сули
ко».

— Опять поешь, то
варищ капитан? — 
спросил я по коду Та
вадзе.

— Я рад встрече! — 
прервав песню, воск
ликнул командир. — 
Как самочувствие?

— Отличное. А у 
вас?

НА ОКРАИНЕ ку
банской станицы, 
в леске, тщатель

но замаскирован полк 
истребителей. Эскад
рильи и звенья. «Яки» 
то и дело с ревом 
взмывают в гулкое, 
бездонное небо. Истре
бители полка прикры
вают наступающие ча
сти советских войск, 
сопровождают летаю
щих бомбить враже
ские позиции штурмо
виков, охраняют небо 
от вторжения фашист
ской авиации. «Як-7Б» 
мне очень нравился. 
— Прекрасная машина, 
— часто говорил я в 
кругу летчиков. —Лег
ка, увертлива, манев- 
ренна, имеет современ
нейшее вооружение, да 
и скорость приличная.

В то время я коман
довал эскадрильей. 
Не было дня, чтобы не 
совершалось до десят
ка боевых вылетов. А 
иной раз и больше.

19 мая 1943 года я 
будучи уже в чине ка
питана получил сроч
ный приказ: сопрово
дить штурмовики до 
Новороссийска, кото
рые летели бомбить 
немецкие укрепления.

— Кто будет коман
довать штурмовиками? 
— спросил я у коман
дира полка.

Тот улыбнулся:
— Старый твой прия

тель, капитан Тавадзе. 
Доволен?

— Очень. Разрешите 
выполнять боевое за
дание?

— Разрешаю. Но 
помните, капитан, все 
до единого возвращай
тесь.

— Обязательно вер
немся, — пообещал я и 
выбежал из блиндажа.

Отдав распоряжение, 
чтобы эскадрилья зап
равлялась, запросил со
седний аэродром.

— Эскадрилья капи
тана Тавадзе уже в 
воздухе, — ответили 
оттуда.

Вскоре штурмовики 
Тавадзе перешли на 
бреющий полет. Я дал 
команду своей эскад
рильи построиться 
«этажеркой»: часть
истреоителей пошла 
ниже, другая — выше. 
Между прочим, этот 
боевой порядок при
надлежит бесстрашно
му летчику трижды 
Герою Советского Сою
за Покрышкину.

Малая земля легла 
под крыло неожиданно.

— Иду на цель! — 
сообщил по рации ко
мандир штурмовиков.

— Справа немецкие 
истребители! — раз
дался тревожный голос 
Виктора Бовина.

— Вижу, — сооб
щил я. — Летим на 
сближение с противни
ком. Нужно дать эс
кадрильи Тавадзе от-

Под крылом 
Малая земля

бомбиться.
Теперь я отче гл изо 

видел противника. И 
еще видел горящий 
Новороссийск, полоску 
голубого моря, вспыш
ки взрывов на враже
ской позиции — штур
мовики Тавадзе бомби
ли немецкие передовые 
линии.

...В воздухе завя. 
зался жестокий бой, 
Это был стремитель
ный, похожий на кад
ры кинохроники бой, 
когда нужно было во
время дать нужную 
команду, вовремя дер
нуть ручку управления, 
вовремя нажать гашет
ку пулемета. Промед
ление в таких случаях 
рискованно.

Немецкие истреби-

в небе дымный рос
черк, самолет стреми
тельно приближался к 
земле.

Багровые отсветы 
по-прежнему больно 
режут глаза. Тугие 
струи воздуха из-за 
разбитого козырька 
лохматят клочья изо
рванного шлема.

Секунда, вторая, пя
тая... Я отстегнул рем
ни. В баках горючее. 
Что если самолет упа
дет на свои позиции?

Лихорадочно ловлю 
разбитыми губами 
струи воздуха. «Нет, 
на свои позиции сбра
сывать самолет нельзя. 
Нельзя допустить, 
чтобы врезался в море. 
Оно рядом. А что ес
ли?». Тяну на себя руч
ку управления. Самолет 
с трудом меняет курс. 
«Так, так. А теперь 
за борт». Теперь подо 
мною уже не земля, а 
море.

С полуторакиломет
ровой высоты отчетли
во вижу, как штурмо
вики Тавадзе, отбом
бившись, не теряя бое
вого порядка, полетели 
на свой аэродрогл. И 
еще видел вспышки 
взрывов, слышал ще
мящий душу рев са
молетов — моя эскад
рилья продолжала воз
душный бой.

Разбрасывая огнен
ные вспышки, только 
что покинутый мной 
самолет приближается 
к Новороссийску. Вот 
он вспыхнул ярким фа
келом. Огненные цве
ты стали гуще. Но вот 
неслышный, но хорошо 
видимый удар о землю. 
К небу свечой взмет
нулся крутой столб из 
огня и дыма.
В. МАКСИМЕНКО.

С. Заветное.
На снимке: личный 

состав эскадрильи. 
(Окончание в следую
щем номере).
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